



# “LE CINÉMA n’a pas assez de c...”

DUPUIS



▶ Gérard Depardieu a accordé une heure à son public au cinéma Imagix à Tournai

▶ Ce mardi soir, se clôturait le Ramdam, le festival du cinéma qui dérange, au complexe Imagix à Tournai. Avant la cérémonie de remise des prix, l'acteur français Gérard Depardieu, qui a collaboré avec l'équipe du festival pour le volet de la rétrospective, a accordé une heure de discussion avec son public massé dans une salle de cinéma.

Une heure plus tôt, sur le plateau de la télévision régionale Notélé, il avait déjà dit ceci : *“Poutine n'est pas un tortionnaire, ce sont les journalistes qui en font un stalinien.”*

Le ton était donné. Et au cinéma, il s'est exprimé devant un public conquis. *“Ce festival, c'est une grande idée : montrer des films qui dérangent car aujourd'hui, le cinéma n'a pas assez de c... Le Ramdam, c'est même mieux que le Festival de Cannes, qui est un marché, avec une industrie.*

*J'ai fait un bon nombre de*

*Festivals de Cannes, j'ai vu de la merde, des gens tomber dans l'abîme comme Kosturica, comme Lelouch, et j'ai vu des grands. C'est dommage...”*

**L'ACTEUR FRANÇAIS** a également été interpellé sur la pièce de théâtre qu'il a récemment jouée avec Anouk Aimée, dans le théâtre Antoine, à Paris, dont un des propriétaires est Laurent Ruquier. *“Un animateur à la mauvaise haleine qui fait chier. Je n'aime pas ce genre d'animateurs.”*

Une personne dans le public a ensuite interrogé Gérard Depardieu sur l'acteur Patrick Dewaere. *“Il est mort jeune. Victime de la drogue et de l'inceste. Il s'est flingué avec une arme offerte par Coluche. Coluche était avec sa femme à La Réunion et Patrick s'est flingué.”* Avec Coluche au téléphone, d'après l'acteur français.

Ému, il a aussi évoqué son fils, Guillaume. *“Un homme exceptionnel. Un grand poète. Et il est toujours un grand poète. Ses écrits sont là. Sa voix*

*est là. Sa violence est là. Il n'avait pas la même violence que Patrick. Patrick était meurtri. Guillaume était en colère. Je suis embarrassé qu'il ne soit pas là, mais je suis avec lui, tout le temps.”*

**ENFIN, GÉRARD DEPARDIEU**, qui s'est décrit comme *“un homme sauvage, chiant, un peu dégoûtant mais qui aime la vie”*, a été amené à s'exprimer sur son installation à Néchin, dans l'entité d'Estaimpuis, et ses affaires à Tournai. *“Vous savez, je suis un voyageur, un aventurier. J'ai quitté un pays parce qu'il m'a fait chier. Les politiques. Pas les Français. J'aime le Français, comme ils m'aiment. Je suis arrivé en Belgique et on m'a dit que c'était des cons. J'ai dit que non, que c'était pas des cons... On m'a parlé de Daniel Senesael. Et je suis venu ici. Je ne voulais pas aller à Bruxelles, à Anvers. Je voulais aller à la campagne. Le choix, c'était direct. Pourquoi ? Parce que j'ai mangé de très bons jambons ici... Tournai est une ville d'avenir. Ce magnifique quartier, avec sa cathédrale. Je suis tellement heureux de venir ici, à Tournai, et faire partie de ses pavés. Ça me plaît, et vous me plaisez.”*

Laurent Dupuis

Des nouvelles de Janifer